

# 陽成の風



## 豊作を願って

校長 谷山 幸広



6月は、「水無月」とも言われます。雨がたくさん降る時季に「水の無い月」とは変だなと思われるかもしれませんが、この「無」は「の」にあたる連体助詞なので「水無月」は「水の月」ということになります。田植えのため田に水を張る必要があることから、こう呼ばれるようになったそうです。

ここ陽成のたくさんの田んぼにも土・日を中心に稲苗が植えられ、至る所で水面の輝きが見られます。昔は、子どもからおじいさんまで家族総出で田植えを行っていましたが、今では機械の普及により大人だけで行われる家庭が多いのだと思います。学校によっては、米作り体験を行うところもありますが、本校では、学級園を活用して野菜作りに取り組んでいます。キュウリ、トウモロコシ、トマト、ズッキーニ、ピーマン、サツマイモなど水やりや草取りに汗を流しています。

早速収穫して家庭で味わった子どももいるようです。作物を育て食することを通して、農業の大切さ、食物への感謝など実感してくれるものだと思います。各家庭でも、子どもが収穫した作物を持ち帰った時は、少ない量かもしれませんが、高学年は親子で一緒に調理し、食卓に並べてください。低学年は、家族一緒に食してください。「おいしい。」という会話があればありがたいですね。

秋には、たくさんの稲穂が実り見渡す限り金色の絨毯のように豊作になることを願っています。



## 防犯訓練 (不審者侵入訓練)

5月28日(木)には、「防犯訓練」を行いました。今年、下校途中に不審者に声をかけられたことを想定して、110番の家への駆け込み訓練を行いました。

薩摩川内警察署の生活安全課の方4名と北交番の方3名にお越し頂き、実際の場面を想定して声をかけられた際の対応の仕方や110番の家で不審者のことを伝える訓練をしましたが、訓練と分かっているにもかかわらず緊張することを子どもたちも感じたようでした。学習した「いかのおすし」を忘れずにどんな場面でも、安全に避難することができるようにしてほしいと思います。



## 第10回市小学校綱引競技大会

5月29日(金)に「第10回市小学校綱引競技大会」が行われ、今年は4・5・6年生でチームを作って出場しました。6年生だけのチームが多い中、少人数の厳しい状況でしたが、1勝をあげることができました。決勝トーナメント進出はなりませんでしたが、全員が力を合わせてよく頑張りました。きっと良い思い出になったと思います。お忙しい中応援に来てくださった保護者の皆様ありがとうございました。



## プール開き

6月4日(木)に「プール開き」を行いました。少し肌寒い日ではありましたが、この日だけ雨も降らず、小学校・幼稚園の児童・園児全員が合同で今年の水泳(水遊び)の無事を祈ることができました。これで今年も楽しい水泳学習(水遊び)ができそうです。

来月7日(9:20~10:05)には「水泳大会」を計画しています。子どもたちの頑張る姿と成長の様子を保護者の皆さんや地域の方も是非ご覧頂ければと思います。多数の皆様のご参加をお願いします。



## 幼稚園生との「交流給食」

6月19日(金)には、3・4年生が幼稚園で交流給食をしました。会話が弾むとまではいきませんでしたが、みんな楽しそうに給食を食べていました。

陽成小学校と高城中央幼稚園では、毎年8回の交流給食をしています。1学期は、小学生が学級ごとに幼稚園に行き、2学期は幼稚園生が小学校に来、3学期は全員で給食を食べる予定です。



## 高学年による「読み聞かせ交流」

6月16日(火)校内読書週間に合わせて「読み聞かせ交流」を行いました。朝活動の30分間を使って、図書・放送委員が絵本の読み聞かせやパネルシアターをし、その後は6年生が下級生に読み聞かせをしました。この読み聞かせ交流は年3回行っていますが、高学年生は緊張するようですが、高学年としての自覚がうまれる機会でもあります。

委員会の発表は見ている子どもたちも巻き込んだ楽しい活動で全員本の楽しさを全身で感じていました。6年生の読み聞かせは、丁寧に「読む」こと、「聞かせる」ことを意識して頑張っていました。みんな本の世界に引き込まれ、読む側も聞く側も楽しい時間が過ごせました。これも陽成小ならではの楽しい朝活動の一つですね。



## 教 育 実 習

6月1日(月)から2週間、鹿児島国際大4年生の山本大貴さんが陽成小で教育実習を行いました。3・4年生を中心にした実習でしたが、校区の先輩が来てくれたということもあり、子どもたちもとても嬉しそうで、昼休みには一緒に校庭で遊んでいました。山本先生には緊張した2週間でもあったと思いますが、後輩たちとの思い出とこの経験を生かし、教師を目指して、是非頑張ってください。2学期には高城中央幼稚園で実習の予定です。再会を楽しみにしています。



## 小中一貫教育全体研修会

5/25には、小中一貫教育の平成校区全体研修会が平成中で行われました。小中5校の先生全員で、平成中の授業を参観したり、子どもたちの学力向上に向けた実践事項等について協議したりして共通理解を図りました。

## 7月の行事予定

1	水	薩摩川内いじめのない学校づくりの日 命を大切にすることを育む日 教育相談
2	木	平成フェスタリハーサル(5・6年)
3	金	夏の平成フェスタ(5・6年) 貯金日
4	土	平成6校PTA懇親会(ゆったり館) 市P連母親部研修会(中央公民館)
6	月	GT来校 安全点検
7	火	平成中校区あいさつデー 校内水泳大会 着衣水泳 学級PTA 学校保健委員会 救命講習会
8	水	ALT来校
9	木	交流給食(5・6年→幼稚園)
10	金	移動図書 クラブ活動 平成地区青少年育成会総会(陽成小)
12	日	育友会第1回リサイクル運動、校区花いっぱい運動
17	金	第1学期終業式 大掃除 相互点検 職員会議 家庭教育学級「災害体験学習」(中央消防署)
20	月	海の日
23	木	市小学校水泳記録会(川内プール) 小・中学校再編に関する説明会(平成中)
24	金	プール開放(7/29まで)
31	金	第2回平成校区小中一貫教育全体研修会(高来小)